



**ENCUESTA POR EL DÍA DE LAS MADRES**

**Celebrarán en casa, pero no quieren hacer quehaceres**

**POR IONÁS LÓPEZ**  
jonas.lopez@gimm.com.mx

La mayoría de las mamás capitalinas dijeron que este Día de las Madres festejarán en casa y quieren pasar tiempo con su familia, pero no desean obsequios que las pongan a realizar labores en el hogar. De acuerdo con una encuesta de PQR Planning Quant, 68% de las mamás de la Ciudad de México asegura

que celebrará en casa, mientras que 21% irá a restaurantes, 9% acudiría a espectáculos, 1% tendrá una reunión online y 1% festejará en salones de baile. A la par, la mayoría dijo que los peores regalos son los que las hacen cocinar y los malos momentos: 23% respondió que los artículos de cocina son el peor regalo; 18%, la falta de atención; 14%, los aparatos electrodomésticos; 11%,

la comida; 11%, los disgustos; 9%, la ropa; 7%, artículos del hogar, y 7%, los peluches. En tanto, lo que más desean las mamás es estar con sus seres queridos: 23% pidió pasar tiempo con su familia; 16%, flores o plantas; 14%, amor; 13%, perfumes; 11%, dinero; 9%, ropa; 8%, chocolates, y 6% irá a desayunar, comer o cenar. El estudio indica que ocho de cada diez personas celebrarán el Día de las Madres, mientras que la mayoría de las que no lo harán es porque su mamá ya falleció. Además, dijeron que gastarán, en promedio, mil 850 pesos.

**1,850 PESOS**

aseguraron que gastarán, en promedio, quienes darán un obsequio por el Día de las Madres, de acuerdo con PQR Planning Quant

Precisamente el 77% de quienes darán un obsequio dijo que acudiría a tiendas físicas para adquirirlos, mientras que el resto compró por internet o vía telefónica. El universo de la encuesta de PQR Planning Quant fue de 191 madres de familia y 468 consumidores.

**RECIBEN ATENCIÓN INTEGRAL**

**Maternidad libre, gracias a refugios**

En lo que va del año, nueve madres han llegado a Espacio Mujeres para una Vida Digna Libre de Violencia

**POR GEORGINA OLSON**  
georgina.olson@gimm.com.mx

Las madres que sufren violencia física, económica o emocional por parte de sus parejas tienen que protegerse constantemente a sí mismas y a sus hijos, sin embargo, cuando llegan a un refugio experimentan la maternidad en libertad y sin violencia.

Una violencia que sufren las madres en general es herencia del patriarcado: ponerlas todo el tiempo en competencia, a ver quién cumple con el rol de la madre perfecta, quién es más guapa y tiene la comida lista".

**MARILU RASSO**  
MUJERES PARA UNA VIDA DIGNA

Muchas de esas mujeres "son madres por una cuestión de 'mandato de género', pero pocas veces tienen la oportunidad de reflexionar qué significa la maternidad vista desde su óptica, no desde la óptica patriarcal".

En ese sentido, Rasso destacó que una de las violencias que sufren las madres en general, "y es herencia del patriarcado, es ponerlas todo el tiempo en competencia, a ver quién cumple con el rol de la madre perfecta, quién es más guapa y tiene la comida lista y la casa perfecta, y además trabaja; y las madres compiten sin darse cuenta que están medidas en esa dinámica".

En contraste, "en el refugio, las mujeres comparten sus experiencias de maternidad, se dan cuenta que más que enemigas pueden ser aliadas y se van liberando de estereotipos y decidiendo cómo quieren ejercer su maternidad".

El gran reto, al salir de Espacio Mujeres para una Vida Digna Libre de Violencia, donde ellas y sus hijos reciben atención psicológica, asesoría legal y, en el caso ideal, logran conseguir un empleo para ser independientes, es ejercer su maternidad libre de violencias.

**5 REFUGIOS**

para mujeres existen en la CDMX; dos operados por la sociedad civil y tres por el gobierno de la ciudad



**APURAN REGALOS FLORES DE MAYO**  
Especializado en flores y plantas de ornato, el Mercado Jamaica recibió ayer a cientos de hijos que buscaban el arreglo adecuado para sus mamás. Este giro comercial, junto con el restaurantero, el de regalos y línea blanca, serán de los más beneficiados por la celebración del Día de las Madres, de acuerdo con la Sedeco.



Actualmente diversas cuadrillas trabajan en el reforzamiento del tramo elevado de la Línea 12 del Metro.

**RESPONDE A REPORTE**

**FALLA EN DISEÑO NO PODÍA HALLARSE: SHEINBAUM**

**LA JEFA DE GOBIERNO INSISTE EN RECHAZAR EL TERCER PERITAJE DE DNV, el cual señala cuatro barreras que pudieron evitar el siniestro**

**POR GEORGINA OLSON**  
Y IONÁS LÓPEZ  
comunidades@gimm.com.mx



La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dijo ayer que ninguna inspección en su administración habría detectado problemas en el diseño de la Línea 12 del Metro, cuyo tramo colapsó el 3 de mayo de 2021 y dejó 26 muertos y un centenar de lesionados.

"Estamos muy tranquilos en este sentido, estamos muy seguros de lo que hicimos porque, además —y esto es muy importante que lo sepa la ciudadanía y está en las páginas del gobierno de la ciudad— desde el primer momento todos los reportes de mantenimiento que hicimos desde que llegamos están, son públicos", dijo en respuesta a una nota periodística que se refiere a una versión preliminar del peritaje causa-raíz de la empresa DNV.

"En el propio reporte, inclusive lo dice hoy el

reportaje, ponen al mismo nivel los problemas de diseño, las fallas en el diseño, las fallas en la construcción, las fallas en la certificación y problemas de inspección en el mantenimiento. Ninguna inspección en el mantenimiento podría haber detectado una falla en el diseño, entonces hay muchos problemas que tiene el tercer reporte de DNV", dijo Sheinbaum.

El 2 de mayo, la jefa de Gobierno dio a conocer que su gobierno rechazaba el mencionado peritaje, el tercero de tres que entregó la firma de origen noruego.

"No lo aceptó la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC). Considera que no cumple con los requisitos que se le pidió a la empresa. La calidad del estudio es distinta a lo que fueron los primeros dos", dijo ese día y agregó que había conflicto de interés porque uno de los representantes legales de DNV había litigado hasta años contra el hoy Presidente de la República.

**Estamos muy seguros de lo que hicimos porque, además desde el primer momento todos los reportes de mantenimiento que hicimos desde que llegamos están, son públicos".**

**CLAUDIA SHEINBAUM JEFA DE GOBIERNO**

El Resumen Ejecutivo del Reporte Único Análisis de Resultados de Causa Raíz de DNV, al que este diario tuvo acceso, señala que para que se presentara el colapso de la L12 fallaron cuatro barreras.

"DNV identificó y evaluó cuatro barreras preventivas para la amenaza de pérdida de la estructura compuesta (falla por esfuerzos cortantes) que, de haber sido efectivas, habrían evitado el colapso del puente elevado", se indica.

La barrera 1 indica que el tramo elevado no fue diseñado con estándares internacionales reconocidos en elementos como pernos, flecha, marcos transversales y su unión a las vigas, precolados y refuerzo entre concreto precolado y concreto colado en el sitio.

La barrera 2 señala que hizo falta una certificación de las obras constructivas de ingeniería civil con las mejores prácticas de la industria, como ocurre en otras partes del mundo.

La barrera 3 se refiere a que falló la instalación de los pernos, lo que comprometió la estructura.

La barrera 4 indica que falló la inspección regular de las obras de ingeniería civil. DNV afirma que no recibió evidencia de que se aplicaran las inspecciones trimestrales, semestrales y anuales indicadas en el manual de mantenimiento de la Línea 12.

También indica que una inspección realizada en 2019 con drones en el tramo colapsado evidenció deformaciones y pandeos de las piezas de acero que colapsaron.

**JUSTICIA**

**Convenio con la SCJN**

**POR IVÁN MEJÍA**  
ivan.mejia@gimm.com.mx

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar, firmaron el convenio Por una Justicia Cercana a la Gente, para que los ciudadanos, sin importar su condición

o situación económica, tengan acceso a una representación legal del Instituto Federal de la Defensoría Pública.

Durante el acto, en las instalaciones de la SCJN, Sheinbaum dijo que "no hay nada más difícil que una persona que es inocente esté encarcelado y no tenga acceso a una buena defensoría".



La jefa de Gobierno y el presidente de la SCJN.